
前晚，在成都進行的
CBA總決賽四川隊對遼
寧隊的第三場比賽結束
後，四川隊的球迷和遼寧
隊的幾名球員在主客隊下

榻酒店樓前發生衝突，當地公安機關已經介入調
查。
四川男籃前晚在CBA總決賽第三場主場109:

104擊敗遼寧男籃，以總比分2:1領先，距離總冠
軍再進一步；可是在賽後，於主客隊共同下榻的
酒店樓前，主隊(四川隊)球迷和客隊的幾名球員發
生了衝突。

四川球迷指遼寧球員打人
網上爆出的多段視頻顯示，多名身穿遼
寧隊球衣的球員與球迷發生肢體衝突。
有網友稱是郭艾倫和賀天舉的父親與四
川球迷發生衝突後有身體上的接觸，引
發了雙方的進一步大規模衝突。現場多
名四川球迷指責遼寧隊球員動手打人。遼

寧隊總經理嚴曉明則表示：「打人肯定是不

對的，但自己親人被人打的時候那種反應，我想
每個人都會感同身受的。」
據CBA聯賽辦公室有關人員透露，目前由於公

安機關已經開始介入調查處理，因此，聯賽有關
部門將等待他們對此事的正式調查處理結果，然
後再依據CBA聯賽的有關規定做後續處理。
此外，包括有傳參與衝突的郭艾倫、賀天舉、

劉志軒在內的三名遼寧隊球員昨日已經飛回瀋
陽。至於原定今晚舉行的總決賽第四場比賽將繼
續舉行。(有線62及202台今晚7:15p.m.直播)

■香港文匯報記者梁啟剛

前晚一場場外群毆，讓CBA聯賽為之蒙羞。這個賽季，遼寧男
籃的主場本溪，一名瘋狂的球迷想用礦泉水瓶去砸客隊球員西熱力
江，卻砸中主隊的郭艾倫，幾秒之內，郭艾倫疼得滿地打滾，手捂
着眼睛，鮮血四濺，場面極為恐怖。幸運的是，瓶子只打破了眉
角，郭少被迫休戰了兩周。
類似的例子太多，直到前晚鬥毆事件發生，人們再次追問：安保

人員在哪裡？相關保障在哪裡？這些疑問，首先是聯賽不夠職業、
不夠成熟的體現；但在更深層次，球迷真的準備好迎接職業體育了
嗎？我們的體育文化裡，對主隊的支持，難道就必須通過針對對手
的辱罵和貶低，才能夠表達嗎？而正在血氣方剛年紀的球員們，又
可曾接受過關於「如何面對球迷、如何面對媒體」的培訓？
這對CBA苦心經營

的聯賽形象，恐怕是
重大的打擊。那麼，
這次事件會促成改變
嗎？竊希望，無論聯
賽方、籃協、球隊、
球員、還是球迷，都
能從這次事件中引以
為戒，並有配套的規
則出台。也希望，我
們不要再把所謂的
「愛」，當做耍流氓
的借口。

■中新社

CBACBA總決賽川遼賽後衝突總決賽川遼賽後衝突
公安機關介入調查
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CBA群毆令籃球蒙羞
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由香港足總主辦以及著名運動品牌
Nike贊助的「Nike五人足球賽」本

周六、日將於觀塘康寧道遊樂場舉行第三
站賽事，今年9個組別一共吸引348支球
隊參加，近3,500名球員參與其中，數量
相當驚人。

助小孩領略足球之樂
作為香港足總五人足球經理的曾偉忠認
為，香港的五人足球正穩步發展當中：
「當然我們與一些足球先進國家的差距仍
然明顯，不過由五人足球聯賽以及
『Nike5』等賽事，可以看到五人足球受
歡迎程度與日俱增，五人足球場地要求相
對較小，籃球場及遊樂場只要稍加修飾即
可用作比賽，適合地少人多的香港。」

曾偉忠亦指出，五人足球並不是獨立於
十一人足球以外的項目，更可協助發展整
體足球水平：「五人足球講求個人技術及
快速判斷，不少巴西世界級球星也是從五
人足球起步，從小踢五人足球能培養出良
好的技術基礎。」另外，曾偉忠亦認為五
人足球有助小孩領略足球之樂：「五人足
球相對更多時間可以接觸皮球，更提倡個
人表演及技術發揮，對初學者更具吸引
力，打好基礎後未來更有望銜接至十一人
制足球。」
任何地方要提升足球水平，首要任務必

先是提高「足球人口」，培養出本地足球
文化，像日本就非常着重五人足球的發
展，在不少公園遊樂場等均設有正式的五
人足球場，整體足球文化深入民心，當然

香港與日本的足球發展有一段相當大的距
離，不過近年足球學校的興起明顯令更多
本地兒童投入足球運動當中。

培養更多合資格教練
今年「Nike5」更特設8歲以下組別，吸

引12支球隊參賽，不少經過足球學校訓
練的幼童無論技術或意識均有板有眼，有
家長表示正規的訓練可以培養小孩的團隊
意識及紀律：「出去參賽勝負不是最重
要，小孩能認識更多朋友培養團隊精神，
更重要是他們玩得很開心。」曾偉忠表
示，除加強青訓外，培養更多合資格的教
練亦非常重要，未來會循着這方向繼續發
展，相信香港的五人足球正在正確的道路
上前進。

李宗偉指林丹太早出狀態
對於33歲的馬來西亞羽球名
將李宗偉來說，顯然全英賽的
征程是令人失望的，首輪出局
的他，昨日談到自己最大的對
手國羽名將林丹，於全英賽強
勢奪冠時認為，「超級丹」狀
態出得太早並不是好事。李宗
偉說：「沒有一個人可以持續
在自己的巔峰狀態，去贏得每
一個比賽的冠軍。或許，他的
巔峰狀態來得太早了。」

港銀牌籃球賽今演兩激戰
香港銀牌籃球賽男子高級組賽

事今日假香港修頓室內場館作
賽，勝方組四強戰，由南華與飛
鷹打頭陣，晚上七時正開波，衛
冕的南華今仗將面對實力較為強
勁的對手飛鷹，相信勢將動員星
級陣容應戰；壓軸戰於晚上八時
四十分展開角逐，由南青與東方
對壘，東方集結甲一勁旅主力於
一身，目標是銀牌寶座，今仗絕
不會鬆懈。

在前晚進行的亞冠H組第三輪
的一場比賽中，廣州恒大在領先
兩球的情況下被日職浦和紅鑽扳
平，三輪戰罷僅積兩分，繼續小
組墊底，出線形勢岌岌可危。賽
後，恒大主帥史高拉利表示，比
賽結果是公平的，球隊仍在提高
和進步的路上。
沒能贏下這場關鍵戰，史高拉
利顯得很平靜，「這是一場很精
彩的比賽，我們創造了很多機

會，但把握機會的能力還需要提
高，對手很強大，這場和局是公
平的。我們現在還需要提高和進
步，我們還在路上。」
史高拉利又表示，自己對於目

前的困難局面有着充分的準備。
「我有充分的認識和預判，球隊
在2013年奪得亞冠後打了世界冠
軍球會盃(世冠盃)，第二年的亞
冠就很不如意，去年我們也打了
世冠盃，冬訓受到影響，這是我

預料到的。」史高拉利
說。
巴西人表示自己仍然對

球員保持始終如一的信
任，「我對我的球員仍然
信任，他們一如既往的努
力，只是今仗出現了一些
失誤。」

■新華社

法國《隊報》日前做了兩
個版的中超專題，其中三分
之二版面都是拿維斯的專
訪，這位前法甲巴黎聖日耳
門進攻型中場對這份法國第
一大體育日報說，他選擇中
超升班馬河北華夏幸福是因
為當時已對法甲無感。
「我在巴黎聖日耳門的日

子還算不錯，但沒我原本設
想得那麼好。」拿維斯說，

「我自始至終沒能展現我的
全部所能。我不喜歡法甲，
覺得它不夠令人動力十足。
這是實話，但那不是藉口。
巴黎聖日耳門比其他球隊強
太多了……我那時實在是沒
法樂在其中。隨着時間流
逝，我的進取心越來越不
足，在隊裡的位置也漸漸不
保。」
被《隊報》問起轉會中超
的細節時，作為世界上數一
數二的高薪球員之一，是一
種什麼樣的體驗？拿維斯
說：「沒什麼，說實話。對
我來說，收入排名不重要。
重要的是能夠保證我家人未
來的生活。」 ■新華社

恒大亞冠出線危 史高拉利未認輸
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丁俊暉中式桌球首秀失利
昨日，第二屆中式桌球世界錦標

賽正賽在江西玉山縣正式開戰，首
次參加中式桌球比賽的中國桌球領
軍人物丁俊暉首秀以3:9的比分慘
敗於英國選手邁克爾希爾。丁俊暉
在賽後接受採訪時表示，沒打過中
式桌球的比賽，球感也不太一樣。

■香港文匯報記者梁啟剛

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者

郭正謙郭正謙））香港寸金尺土香港寸金尺土

舉世聞名舉世聞名，，就連足球發就連足球發

展亦往往受到場地不足展亦往往受到場地不足

問題所困擾問題所困擾，，近年香港球壇大力發近年香港球壇大力發

展五人足球展五人足球，，本地五人足球聯賽及本地五人足球聯賽及

「「NikeNike55」」足球賽亦愈來愈受歡迎足球賽亦愈來愈受歡迎。。

身為香港足總五人足球經理的曾偉身為香港足總五人足球經理的曾偉

忠認為忠認為，，五人足球不僅場地限制較五人足球不僅場地限制較

少少，，對於磨練小將基礎技術更大有對於磨練小將基礎技術更大有

幫助幫助，「，「啱啱晒香港晒香港」。」。
香港早於香港早於19921992年便舉辦過五人足球世界盃年便舉辦過五人足球世界盃，，但之後發但之後發

展斷斷續續展斷斷續續，，很快被其他國家及地區追過很快被其他國家及地區追過，，近年安排過近年安排過
甲組足球隊參加五人聯賽甲組足球隊參加五人聯賽，，不過反應及成效只屬一般不過反應及成效只屬一般。。
中國內地在中國內地在20032003年發展五人足球有顯著進步年發展五人足球有顯著進步，，20082008年打年打
入世界盃入世界盃，，雖然在小組賽卻步雖然在小組賽卻步，，但兩年後的東亞錦標賽但兩年後的東亞錦標賽
決賽以決賽以55::44擊敗日本擊敗日本，，取得首個大型國際賽事冠軍取得首個大型國際賽事冠軍，，內地內地
有全國聯賽之外有全國聯賽之外，，部分省市亦有舉行職業賽部分省市亦有舉行職業賽，，其中廣東其中廣東
近年的水準愈來愈高近年的水準愈來愈高，，更有外援球員參賽更有外援球員參賽。。

■■香港文匯報記者香港文匯報記者梁啟剛梁啟剛

■■郭艾倫的父親被指與四郭艾倫的父親被指與四
川球迷發生衝突川球迷發生衝突。。 新華社新華社

■■恒大主帥史高拉利恒大主帥史高拉利。。 法新社法新社

■■拿維斯談為何轉戰中拿維斯談為何轉戰中
超超。。 網上圖片網上圖片

■■丁俊暉在比丁俊暉在比
賽中賽中。。中新社中新社

■■四川球迷和遼寧球員四川球迷和遼寧球員
發生衝突發生衝突。。 網上圖片網上圖片

■■郭艾倫曾被球迷投擲郭艾倫曾被球迷投擲
的雜物擊傷的雜物擊傷。。 新華社新華社

場地限制較少利小將磨練技術

港發展斷續被追過港發展斷續被追過

■■「「NikeNike55」」足球賽亦愈來足球賽亦愈來
愈受歡迎愈受歡迎。。 郭正謙郭正謙攝攝

■■有家長表示正規的訓練
有家長表示正規的訓練

可以培養小孩的團隊意識
可以培養小孩的團隊意識
及紀律及紀律。。 郭正謙郭正謙攝攝

■■五人足球有五人足球有
助小孩領略足助小孩領略足
球之樂球之樂。。

郭正謙郭正謙攝攝

■■香港足總五人足球經理
香港足總五人足球經理

曾偉忠曾偉忠。。 郭正謙郭正謙 攝攝


